

LE CANADA JOURNAL QUOTIDIEN

ABONNEMENT Payable d'avance, par an... \$3, do do quatre mois... 1.00, do do un mois... 0.35, Edt. Hebdomadaire, par an... 1.00

ANNONCES Première insertion, par ligne... \$0.10, Tous les jours... 0.05, Trois fois par semaine... 0.08, Une fois la semaine... 0.05, A long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 21 Juin 1884

QUESTIONS DU JOUR

ALLONS-Y TOUS

Quelques jours seulement nous séparent maintenant de la grande célébration de la fête nationale à Montréal. Avons-nous besoin d'insister sur l'importance qu'il y a pour les citoyens d'Ottawa de s'y montrer en grand nombre.

Allons donc en grand nombre à Montréal, lundi et mardi, et réunissons-nous tous, mercredi matin à 7 heures, au coin des rues Sainte Catherine et Saint-Denis pour prendre nos rangs dans la procession.

BONNE PROPAGANDE

Le Moniteur du Commerce publie un article très pratique sur la fête Saint-Jean-Baptiste. Parlant de nos frères des Etats-Unis qui doivent venir en grand nombre à Montréal, la semaine prochaine, le Moniteur dit que nous devons, et c'est là un des devoirs les plus sacrés, leur prouver que la vie est aussi belle, aussi facile, sinon plus qu'aux Etats-Unis.

Le Canada offre aux travailleurs des avantages aussi grands que les Etats-Unis. Si chez nous les salaires sont moins élevés, les crises sont moins nombreuses et moins terribles. Combien de ces enfants volontaires ont fait fortune chez nos voisins? le compte en serait plus facile à établir que celui des infortunés qui se sont étioilés dans les fabriques, et qui n'ont eu qu'un désir: gagner un jour de quoi revenir au pays.

Quant aux agriculteurs, les terres ne manquent pas; le curé Labelle, l'apôtre de la colonisation, leur en procurera, ils n'ont qu'à en demander. Si, suivant le mouvement des émigrants, ils veulent se diriger sur l'Ouest, le Manitoba et les vastes prairies les attendent avec impatience.

Faisons donc tout ce qui sera en notre pouvoir pour encourager les canadiens émigrés à revenir parmi nous. Ce sont les meilleurs émigrants que nous pouvons désirer et nous devons faire pour eux des sacrifices.

M. Faucher de Saint-Maurice abandonne la rédaction du Journal de Québec.

PETITES NOTES

L'Événement dit qu'un arrangement est en voie de se conclure entre le Pacifique et la compagnie du chemin de fer du Nord.

M. Lapointe, conservateur, a été élu par acclamation dans le comté de Vaudreuil, M. Archambault s'étant retiré de la lutte.

Comme on s'y attendait depuis la défaite des libéraux, le Sénat belge a été dissous. Les élections pour le Sénat sont fixées au 3 juillet et les deux chambres sont convoquées pour le 22 du même mois.

L'honorable M. Royal est arrivé de Manitoba pour prendre part à la Convention Nationale. Il a fait le voyage par les lacs, qu'il dit des plus agréables et des plus intéressants. Les nouveaux steamers de la compagnie du Pacifique sont superbes, filent avec une vitesse étonnante et offrent tout le confort possible. M. Royal recommande ce voyage aux touristes.

UN SOUVENIR DE 1834

Le poème ci-dessous a été lu au premier banquet national en 1834. Je vous l'envoie croyant qu'il intéressera vos lecteurs et fera connaître cette pièce de vers qui est anonyme et peu connue.

Le monde les dit redoutables, Ces Français dont nous descendons; Mais si ce n'était pas des diables, Grâce à Saint-Jean nous les vendrions; Ils ont frappé la tyrannie, Nous saurons l'abattre comme e. x. Si le sort désignait une race ennemie, Veille sur nous Saint-Jean, fait nous victorieux.

L'honneur, la gloire et la patrie, N'emportent pas tous nos penchants. Nous réservons à notre amie, Amour, plaisir, doux sentiments. Au Canada comme à sa belle, Chacun jure fidélité, Et demande à Saint-Jean que l'une soit fidèle, Et que l'autre s'éveille au cri de LIBERTÉ.

OU COUVERT DE LA CONGRÉGATION DE NOTRE DAME

Nous avons eu le plaisir de visiter, dimanche dernier, l'exposition des ouvrages faits par les élèves des Dames de la Congrégation au couvent de la rue Gloucester, et nous en sommes revenu enchanté.

Ouvrages de goût, de fantaisie et d'utilité remplissaient littéralement une grande salle où courait d'enchantements en enchantements: Fauteuils, coussins, tapis de table, toilettes de toutes sortes, fleurs en cire et en étoffes peintes, le tout disposé avec beaucoup d'art et de goût, éblouissaient le regard.

Mais à côté de ces articles destinés à l'ornement d'une maison se trouvaient des objets d'une utilité plus pratique: Linge blanc uni et brodé, tricots, raccommodages.

Cette dernière classe d'ouvrage qui comprend toute sorte de couture unie reçoit une attention toute spéciale, et bien des maris sauront gré, plus tard, aux Dames de la Congrégation, de n'avoir pas négligé cette partie si essentielle de l'éducation de la femme. Au reste on s'appliquait à faire des élèves de véritables femmes de ménage tout en leur donnant les connaissances indispensables à des femmes du monde.

Ainsi chacune de celles qui ont atteint un certain âge doit tout à leur prendre soin des classes. On leur fait alors endosser un costume spécial, on leur met à la main un balai, un pluméau, etc., et les voilà pour une heure ou deux par semaine, transformées en ménagères.

Ces travaux de la vie domestique ne paraissent pas leur gêner la main le moins du monde, s'il faut en juger par les morceaux de dessin et de peinture exposés dans une autre salle. Peinture à l'huile sur toile, sur soie, sur satin, sur verre, sur parchemin, etc., pastels, dessins aux

deux crayons, rien n'y manque. Nous avons surtout remarqué une tête d'Ecce Homo aux deux crayons, propre à faire honneur à la jeune fille qui l'a dessinée. Cette figure, a du caractère et de l'expression, et dénote une sûreté de main peu ordinaire.

Mais les élèves réussissent surtout dans le dessin et la peinture des fleurs sur soie, satin et porcelaine: Un service à thé entièrement blanc, des vases, des assiettes, de petites plaques de verre et de cuivre se sont ornés sous leurs doigts de bouquets de toutes sortes ou de délicieuses guirlandes.

Tous ces travaux font autant d'honneur aux maîtresses qu'aux élèves.

FÊTE DU SACRÉ-CŒUR

Les membres de la société du Sacré Cœur de Jésus, à Hull, ont célébré cette fête, hier, en faisant chanter une grand-messe solennelle à laquelle il y a eu communion générale.

Le révérend Père Harnois a prononcé un sermon de circonstance très éloquent. Après avoir raconté l'origine de la dévotion au Sacré Cœur, il a montré l'amour du Sacré Cœur de Jésus pour les hommes et en particulier pour les enfants purs, auxquels Jésus demande la consécration de leur cœur. Le révérend Père a fait voir aussi à ses auditeurs toute la beauté d'un cœur pur et du titre d'Ami du Sacré Cœur. Parlant ensuite des combats de la vie, il a montré d'un côté le camp de Jésus Christ, de l'autre le camp de Satan, et a donné aux membres de la société du Sacré Cœur les conseils les plus propres pour les empêcher de succomber aux embûches de l'esprit du mal.

Avant, pendant et après la messe, les élèves des chers Frères ont chanté des cantiques au Sacré Cœur, et 53 nouveaux membres ont été reçus dans la société. Le directeur de la société avait attendu la fête d'hier pour donner à l'enfant le plus méritant parmi les nouveaux communicants la magnifique médaille, présentée par Sa Grandeur Monseigneur Duhamel comme prix d'instruction religieuse.

Le directeur a aussi distribué aux principaux zéloteurs de la société les diplômes de zéloteurs approuvés par Sa Grandeur. Les heureux méritants furent D. Roy, président de la société, H. Montreuil, William Labege, J. B. Bédard, Arthur Binet, Gilbert Labege, Evariste Labelle, Jos. Guénette, Calixte Rocheleau, Cléophas Caron, Donat Prud'homme, Elie Bérault.

Une cérémonie non moins belle a eu lieu ensuite: la réception du scapulaire par les enfants de la première communion, puis la distribution des images de la première communion offertes par le révérend Père Supérieur.

Heureux enfants qui sont l'objet de la part des révérends Père s et des chers Frères d'une sollicitude aussi précieuse et de soins aussi pressés!

LE BANQUET

Ne nous y trompons pas, c'est un banquet qui aura lieu dans l'ancienne église St-Jean-Baptiste des Chaudières, dimanche à midi, et non pas un bazar. Tout est préparé pour donner du relief à cette belle réunion. La liste des santés, et le choix des orateurs qui y répondront promettent l'une de plus intéressantes séances que la société St-Jean-Baptiste ait encore eu. Voilà, croyons-nous, plus de dix ans que la société n'a pas célébré la fête nationale par un banquet. C'est donc une circonstance nouvelle qui se présente, et comme bon nombre de nos compatriotes de Hull se rendront aux Chaudières en ce jour de réjouissance, il est certain que le succès sera complet.

Les billets pour Québec ne se vendent que par le chemin de fer Canada et Atlantique. Faites-y attention, \$5.00 aller et retour. Billets bons jusqu'au 5 juillet. A vendre par Chs. Desjardins.

B. G. EXCURSION MONTREAL \$1.50 ALLER ET RETOUR Depart: PAR TOUS LES TRAHIS REGULIERS DU CHEMIN DE FER CANADA et ATLANTIQUE, Lundi & Mardi

Etoffes A Robes Un lot spécial, (Job Lot) de 219 pièces. Vous jugerez vous-mêmes si nous les vendons à bon marché ou non. Venez nous voir avant d'acheter vos Robes de Printemps. Conditions comptant. Un seul prix. BRYSON, GRAHAM & Cie., 152 et 154, rue Sparks.

Société Saint Jean-Baptiste CELEBRATION des NOCES D'OR Grande Excursion MONTREAL PAR LE CHEMIN DE FER "ATLANTIQUE" DEPART DE LA GARE RUE ELGIN LUNDI, 23 Juin A 7.45 P.m., Depart de la Gare des Chaudières à 7.30

AMERS CANADIENS Ce trésor des Dyspeptiques guérit, ont la Dyspepsie des Tuberculeux ou protractés, les indigestions, les Névralgies, les Débilités générales, les maladies du Foie et des Reins, les hydropsies et les Rhumatismes. DIPHTHERINE - ou - ANTI-DIPHTHERITIQUE Spécifique contre la Diphtérie et autres maux de gorge. Rien n'est meilleur pour guérir la consommation ou à sa première période, la bronchite aiguë et chronique et les rhumes. LA DIPHTHERIE VAINCUE! Aux ravages de cette maladie terrible et réputée incurable, on a trouvé un remède qui n'a jamais failli. L'expérience de plus de dix années de succès constants, et de centaines de certificats adressés à l'inventeur par des personnes notables et dignes de foi attestent l'efficacité vraiment étonnante de ce remède. Préparé par le DR N. LACERTE, LEVIS, P. Q. Prix: 50 cts., la bouteille. En vente chez tous les pharmaciens. EN DEPOT CHEZ ELZEAR ALARIE, 71 Rue Bolton, Ottawa, Ont. 4 janvier 1884.

PAVILLON DU THEATRE N A 10 Cts. RUE NICHOLAS (EN FACE DU PALAIS DE JUSTICE.) Pour la semaine commençant le LUNDI, 16 JUIN PATRONISÉ PAR L'ELITE D'OTTAWA

Le cirque des chiens du professeur John Wingfield, d'une valeur de \$10,000. Cette représentation est merveilleuse et amusante. M. Frank Livingston, le champion équilibriste de poids pesants. Mlle Alphonsine Wade et Mack, Mlle Kattie Sheppard, Mlle Carrie Herbert et Al Denier. Le pavillon est maintenant éclairé au gaz. Admission, 10 C nts. Sièges réservés, 10 Cts. extra. REPRESENTATION: Dans l'après-midi à 2.30 hrs EXCEPTE LES LUNDIS Le soir à 8 heures. Les représentations de l'après midi sont les mêmes que le soir, rien de retranché. ON DEMANDE Des mineurs et ouvriers aux carrières de M. C. B. Wright, à Hull. 5 juin 2s

Echoppes a Vendre Le droit de tenir des buvettes de rafraichissements sur le parc Lansdowne, le 1er juillet prochain, fête de la confédération sera vendu par encan public, sur les lieux, samedi prochain, 21 juin. Vingt-cinq pour cent seront payables comptant, le jour de la vente, et la balance de 75 pour cent devra être payée au sousigné avant le samedi, 28 juin à midi, ou le dépôt de 25 pour cent sera confisqué. Les échoppes dont le paiement complet n'aura pas été fait seront vendues au plus haut enchérisseur pour argent comptant. ROBERT SURTIES Secrétaire du comité de la célébration. Ottawa, 17 juin 1884.

AMEUBLEMENTS DE Chambre à Coucher Le plus grand assortiment qui ait jamais été offert. Genre des plus Nouveaux

MAGASIN PALAIS DE MEUBLES, 38 RUE RIDEAU. JACOB ERRATT.

OTTAWA PLATING WORKS Toute espèce d'ornements d'église, tels que VASES, CALICES, PATENES, CIBOIRES, CRUCIFIX, OSTENSIOIRS, BURETTES, ENCENSIOIRS, CHANDELIERS, Et autres ornements d'autels. Calices et Ciboures dorés au vermeil, une spécialité. Le seul établissement de ce genre à Ottawa

J. F. GARROW, 170, RUE SPARKS Ottawa, 29 janvier 1883.

CHEMIN DE FER INTERCOLONIAL

Route directe entre l'Ouest et tous les points du Nouveau-Brunswick, Nouvelle-Ecosse, Cap Breton et Terre-Neuve. Toutes les places populaires de bain, de pêche et de plaisir du Canada, sont situées le long de cette ligne. Les chars Pullman qui quittent Montréal les lundi, mercredi et vendredi se rendent directement à Halifax, et ceux qui quittent le mardi, le jeudi et le samedi se rendent à Saint-Jean directement.

Des chars de première classe élégants, des chars Pullman et des chars fumoirs sont attachés à tous les trains directs. Des restaurants de première classe sont disséminés sur la route, à des distances convenables. Importateurs et Exportateurs Trouveront avantageux de se servir de cette route, vu qu'elle est la plus rapide et que ses taux de transport sont aussi bas que ceux de toute autre ligne. Le trafic direct est expédié par des convois rapides spéciaux, et l'expérience a prouvé que la route de l'Intercolonial est la plus rapide pour le fret d'Europe, venant ou en destination des divers points du Canada et des Etats de l'Ouest. On peut obtenir des billets et aussi tous les renseignements désirables sur la route, les taux de passager ou de fret en s'adressant à

E. KING, Agent de billets, No. 15, rue Elgin, Ottawa. ROBERT B. MOODIE, Agent pour les passagers et le fret de l'Ouest, 93 Rue Rossin, rue York, Toronto. D. POTTINGER, Surintendant général, Bureau du chemin de fer, Moncton, N. B., 28 mai 1884.

DERMATOLOGIE, les hôpitaux de Paris, on faisant la découverte de la peau. projet de mettre sur le vert; mais sur les solux de venir en aide à la tre à la disposition du ri de tous les préjugés du public, surtout en en dit le Dr D. Marsil, 1883, que celui-ci ait été bfa, Kopsy, Cazenave, public. Les charlatans, guérir toutes les ma- elles, ne sauraient être maladies des propriétés ns essaient ces savons, e les savants auxquels